

豪州政府はコロナ対策の第二弾の財政刺激策を公表

- 豪州政府は総額661億豪ドルの第二弾の財政刺激策を公表。経済封鎖の悪影響を緩和するため景気支援を拡充。
- 年金からの資金引き出し認可や中小企業債務への政府保証など、家計や中小企業への支援強化が政策の焦点。
- 財政刺激策は今週にも議会でスピード承認される公算高まる。モリソン首相は第三弾の刺激策の検討を示唆。
- 豪州の政府部門全体の政策支援額はGDP比9.9%の規模に拡大。豪州景気の底割れが回避されるかに注目集まる。

豪州政府は第二弾の財政刺激策を公表

豪州のモリソン政権は3月22日、新型コロナウイルス問題による景気減速圧力を緩和するため、総額661億豪ドル(約4.3兆円)の第二弾の財政刺激策を公表しました。

豪州政府の新型コロナウイルス問題への対応は、当初の「外国人の入国規制」から足元では「国内感染防止のための不要不急の経済活動の停止(事実上の経済封鎖)」へと厳格化されつつあります。こうした背景から、第二弾の政策では第一弾から大幅に景気支援が拡充されました。

第二弾の刺激策の焦点は、新型コロナウイルス問題からの経済被害を受けやすい家計や中小企業への資金支援の強化に置かれています(図1)。特に第二弾の刺激策では、年金基金からの資金引き出し認可や、中小企業債務への政府保証などの踏み込んだ政策も盛り込まれました。

財政刺激策は今週にも議会でスピード承認へ

第一弾・第二弾の財政刺激策を合わせると、2020年6月末までに実行される緩和策は258億豪ドルと、四半期GDP比で5.2%相当の大規模なものとなります(図2)。

第一弾および第二弾の財政刺激策は今週にも議会でスピード承認される公算が高いとみられています。モリソン首相は、経済封鎖が長期化する可能性を考慮し、第三弾の刺激策を検討していることも示唆しています。

豪政府部門全体の政策支援額はGDP比9.9%に

また、豪州の政府部門全体(連邦政府・州政府・中央銀行)での政策支援額は1,966億豪ドル(約13兆円)、年間GDP比で9.9%に相当する規模に拡大しています(図3)。今後、豪州の連邦・州政府や各金融当局、民間銀行などが一丸となった景気支援策を進めることで、豪州景気の底割れが回避されるかに注目が集まりそうです(図4)。

(*)レター中の為替換算レート:1豪ドル=65円

図1:豪州政府の第二弾の財政刺激策の主な概要

【家計への失業給付増額:141.3億豪ドル】

- 各種失業給付受給者への給付金を6カ月間限定で2週間当たり550豪ドル(約3.6万円)増額する。

【家計への一時金支給の増額:40.7億豪ドル】

- 3月12日に公表した年金受給者や所得支援の受給者などへの一人当たり750豪ドル(約5万円)の一時金支給に加え、さらに750豪ドルを支給する。対象者は約500万人。

【年金基金からの資金引き出し認可:11.5億豪ドル】

- 新型コロナウイルスの影響を受けた個人は各自のスーパーアニュエーション(年金基金)より2019-20年度に1万豪ドル(約65万円)、2020-21年度に1万豪ドルを前倒しで引き出すことが認められる。引き出し資金は非課税。

【中小企業のキャッシュフロー支援策の強化:252億豪ドル】

- 中小企業および非営利団体に対して、1社当たり最大10万豪ドル(約650万円)相当の資金支援策を実施。

【中小企業の新規借入への政府保証:最大200億豪ドル】

- 銀行から中小企業への新規貸出額の50%を政府が保証。

(出所)豪州財務省 (注)年度は7月~6月。

図2:豪州政府の財政刺激策の実行計画

(単位:億豪ドル)	2020年6月末までに実行	2020年7月~2021年6月末に実行	2021年7月~2022年6月末に実行
財政刺激策全体	258	363	60
(年間GDP比)	1.3%	1.8%	0.3%
(四半期GDP比)	5.2%	-	-

(出所)豪州財務省 (注)第一弾・第二弾の財政刺激策の合計。豪州政府・豪州準備銀行による中小企業向け貸出支援策は含まない。

●当資料は、説明資料としてレグ・メイソン・アセット・マネジメント株式会社(以下「当社」)が作成した資料です。●当資料は、当社が各種データに基づいて作成したものです。その情報の確実性、完結性を保証するものではありません。●当資料に記載された過去の成績は、将来の成績を予測あるいは保証するものではありません。また記載されている見解、目標等は、将来の成果を保証するものではなく、また予告なく変更されることがあります。●この書面及びここに記載された情報・商品に関する権利は当社に帰属します。したがって、当社の書面による同意なくして、その全部もしくは一部を複製し又その他の方法で配布することはご遠慮ください。●当資料は情報提供を目的としてのみ作成されたもので、証券の売買の勧誘を目的としたものではありません。



図3: 豪州の政府部門全体の新型コロナウイルス対策支援額の規模

政策主体	政策	支援策の規模 (億豪ドル)	年間GDP比	
豪州 連邦政府	財政刺激策 (第一弾)	176.3	0.88%	
	財政刺激策 (第二弾)	661.4	3.32%	
	医療支援策	24	0.12%	
	合計	862	4.32%	
中銀・連邦政府	中小企業向け資金支援策	1,050	5.26%	
各州 政府	VIC州	財政刺激策	17	0.09%
	NSW州	財政刺激策	15.9	0.08%
		医療支援策	7	0.04%
	WA州	財政刺激策	6.1	0.03%
	QLD州	財政刺激策	5	0.03%
	SA州	財政刺激策	3.5	0.02%
州政府合計		54.5	0.27%	
合計		1,966	9.86%	

(出所) 豪州連邦政府・州政府公表資料、豪州政府統計局(ABS)

(注) VIC州はビクトリア州、NSW州はニューサウスウェールズ州、WA州は西オーストラリア州、QLD州はクイーンズランド州、SA州は南オーストラリア州。3月22日時点の集計。

図4: 豪州の民間銀行セクターにおける中小企業向けの貸出支援の動き

【銀行セクターによる中小企業の借入返済の猶予措置】

- 豪州銀行協会(ABA)は3月20日、中小企業の借入返済を6ヵ月間先送りすると公表。
- ABAによれば、支払い猶予措置は1,000億豪ドル(約6.5兆円)以上の既存の中小企業向け融資に適用され、中小企業に80億豪ドル(約5,200億円)相当の資金余力が生まれる可能性がある。支払い猶予は3月23日より適用。

【中小企業向け貸出金利の大幅引き下げ】

- 豪州四大銀行のコモンウェルス銀行によれば、豪州政府および豪州準備銀行(RBA)の各種貸出支援策を受けて、中小企業向け貸出金利は現行の9.0~9.5%から最大で4%まで引き下げられる見込み(約5%の金利引き下げ)。
- 中小企業向け貸出金利の引き下げは3月23日より適用。
- 中小企業向けローン(満期3年)は最初の6ヵ月間は無利息、次の6ヵ月間は利払いのみ、最後の2年間のみ元本と金利の支払いを行う仕組み。

(出所) 豪州銀行協会(ABA)、各種報道